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维维和和烈烈士士杨杨树树朋朋骨骨灰灰今今日日安安葬葬
曾向家人两提去南苏丹维和

本报记者 周国芳

证书怎么置换学时
还在制定政策

在济南市一家企业工作的
赵营今年准备评副高级职称，
并已经通过了今年 3 月份的职
称英语考试。

按照新政策，评中级及以
下职称，对于职称外语和计算
机应用能力不作要求；评高级
职称时，职称外语和计算机能
力不作统一要求。“已经考过职
称外语，8月份还要参加计算机
应用能力考试。”赵营是否还要
继续准备考试？

省人社厅专业技术人员管

理处相关负责人表示，每年省
里组织一次职称评定工作，今
年的工作已经部署，正在下发
通知。自7月15日之后申请评职
称的人员，按照最新规定执行。

对于千辛万苦得到的职称
英语证书，赵营感觉很可惜。证
书都考出来了，难道就没价值
了？对于已经考过了职称外语
和计算机应用能力的，通知明
确，可以作为继续教育内容，置
换成专业技术人员继续教育学
时、学分。“对于如何置换学时，
目前还在制定具体加分折算政
策，会专门出台一个关于职称
外语和计算机折算继续教育学
时的政策。”省人社厅专业技术
人员管理处相关负责人表示。

继续教育学时是什么？省

人社厅曾在今年年初发布了关
于贯彻《专业技术人员继续教
育规定》的实施意见。规定指
出，专业技术人员参加继续教
育的时间，每年累计应不少于
90学时，其中，专业科目一般不
少于总学时的三分之二。实行
学分考核制度的地区、行业，学
分换算成学时后，标准低于90
学时的，应达到90学时。

这个学时对于晋升职称又
有何用？据了解，专业技术人员
参加继续教育情况是专业技术
人员考核评价、岗位聘用的重
要依据。上述规定明确，专业技
术人员参加继续教育情况是聘
任专业技术职务或者申报评定
上一级资格的重要条件。有关
法律法规规定，专业技术人员

参加继续教育作为职业资格登
记或者注册的必要条件的，从
其规定。

评高级是否考查外语
高评委说了算

评中级不再考职称外语
了，对高级职称的评定，新政
策用了“不作统一要求”的字
眼，并指出“对于确实需要评
价 外 语 和 计 算 机 能 力 水 平
的，职称外语和计算机应用
能力考试等政府组织或社会
认可的各类证书均可作为依
据，具体要求由各高级评审
委员会自主确定。”

很多读者对于“高级评审
委员会”并不了解。上述人士介

绍，目前山东省内共有大约 50
个高级评审委员会，作为办事
机构设置在行业人才主管部
门。比如说，会计的高级评委会
就设置在财政部门，新闻宣传
设置在宣传主管部门。

“高评委的专家由各行业
人才主管部门进行动态管理，
为了保证职称评定工作的公
平，每年从专家库中抽取的专
家都不同，每年一调整可避免
影响公平评定的情况。”上述人
士表示，新政策出台后，由各高
评委制定行业和地市自己的申
请评定职称条件。以济南为例，
专家评审全部使用“职称评审
管理系统”，评审时隐去申报人
信息，严格依据申报人的能力
和业绩进行评审。

别别担担心心，，你你的的职职称称外外语语没没白白考考！！
官方回应：成绩可置换成继续教育学时

“今年3月刚刚考过职称外语怎么办？难道白考了？”21日，省人社厅下发通知，评中级职称不再卡职称外
语和计算机能力考试，不少今年已经拿到职称外语证书的人员心存疑问。对此，省人社厅回应称，已经取得
的职称外语和计算机成绩可以置换成继续教育学时，目前正在研究具体如何置换的相关政策。

本报记者 时培磊
实习生 刘文蕾

结婚七年
夫妻见面仅200多天

岳母苗成花仍记得在河南
见到树朋遗体时的情形，当时
的她再也压抑不住自己的情
绪，对着树朋的遗体哭着说道，

“朋朋你成了英雄，可你这一
走，妻儿父母该怎么办啊！”旁
边的女战士听到后忙安慰她。

苗成花对杨树朋这个女婿
十分中意，她说，女儿和树朋从
相识到结婚这几年一直都是幸
福的。“他们两个就是有缘的，注
定要在一起。”苗成花回忆起当
年俩人结婚的历程说道。杨树朋
和邹丽娜相识于2008年前后，那

时，邹丽娜已经25岁，街坊邻居
给介绍了不少对象，“有工作正
式稳定的，也有做生意的。”可邹
丽娜没有一个满意的。有一天，
树朋的大嫂打听得知，邹丽娜跟
树朋年纪相仿，还没有对象，于
是就想介绍俩人。

“听说对方是个军人，我对
军人是有好感的。”苗成花告诉
记者，她的孩子和爱人也都当
过兵，并且，邹丽娜对军人也有
天生的喜爱之情。“我们就要了
他一张半身照和一张全身照。”
苗成花回忆，“我一看照片，这
小伙子面相很和善，我就相中
了。”最重要的是，一向“挑剔”
的邹丽娜这回也点头了。“他们
俩在电话里聊天也很谈得来，
有时候聊很长时间。”苗成花告
诉记者。和女婿的第一次见面，
她也记忆犹新。“他也很有眼色，

帮着打扫卫生。”
结婚后，夫妻两地分居，杨

树朋在河南部队上，邹丽娜在
家工作，孩子则由杨树朋的父
母照看着。“他们俩结婚七年，
在一起的时间可能也就二百多
天吧。”杨树朋大娘家的一个姐
姐说道。不过，即便树朋已经离
去，家里的重担落在了女儿身
上，岳母苗成花从没后悔把女
儿许配给杨树朋。“他是一个军
人，我理解他的选择。”

两提要去南苏丹
父母也就支持了

22日中午，在杨树朋的家
中，七八位村民正在看望杨树
朋的母亲郑孝花，她手里拿着
一块手巾，跟乡亲们说话中，不
时地用手捂住双眼，这是儿子

在家的最后一天了，23 日上午
10时30分，儿子骨灰安葬仪式
将在莱芜战役纪念馆举行，身
为母亲她怎能不难过。

作为家中独生子，父母从
小就对杨树朋宠爱有加。18岁
那年，他在酒店学厨师，恰巧有
战士来酒店住宿，又激起了他
的当兵梦。“他跟我们说想去当
兵，家里很多人都当过兵，我们
也支持他。”郑孝花告诉记者，
她对杨树朋说，既然要当兵，就
要做出点名堂。

当兵生涯的十五年时间
里，对于杨树朋的每个决定，父
母都很支持，不过对于去南苏
丹，母亲起初还是担心他的安
全，有点犹豫。然而，当杨树朋
第二次提起此事时，母亲郑孝
花觉得孩子有这个积极性，就
该支持他。

儿子为国捐躯，光荣离去，
郑孝花抑制不住悲伤，部队上
整理了杨树朋的遗物，和杨树
朋的遗体一起送到其家中，郑
孝花每次看到孩子穿的衣服，
就会想起他。

而妻子邹丽娜至今还不敢
看杨树朋的遗物，她怕自己看
了接受不了，太过伤心。对于杨
树朋的离去，这位妻子显示出
了空前的坚强，她跑来跑去，帮
着家里照顾来悼念的客人。不
过，当她闲下来的时候，还是难
以压抑内心的痛苦。“我就对自
己说，他人已经牺牲了，以后日
子还得过，他也希望我们过得
好，还是要坚强。”邹丽娜说道。

“他们的孩子还这么小，以
后的路还很长。他走得很光荣，
我们也一定得坚强地生活下
去。”杨树朋的岳母也说道。

22日早上9点多钟，莱芜钢城区八大庄村的广场上，维和英雄杨树朋追悼会召开。人们从四面八方
赶来祭奠、告慰英雄，在杨树朋的家中，记者见到了他的母亲郑孝花、妻子邹丽娜和岳母苗成花。回忆
起杨树朋的点点滴滴，她们有自豪，有悲伤，还有生活下去的坚定信心。

杨树朋5岁的儿子杨一鸣将广场花圈上掉落的纸花捡起，跑着送到爸爸的灵前。 本报记者 张中 摄
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